



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-kyo.ed.jp/>

新たな局面を迎えて

校長 田村亜紀子

新型コロナウイルス感染症拡大防止として、緊急事態宣言が継続され、練馬区では引き続き、学校が休校となりました。

子供たちは、4月6日（月）に、校庭での始業式と入学式を行い、自分のクラスと担任の先生の顔だけはなんとか確認できましたが、それ以上の交流はできませんでした。その後、4月13日（月）に教科書や課題等を配布し、自宅での学習生活が本格的に始まったことと存じます。

ご家庭では、子供たちの生活リズムが崩れないようにしていただいたり、課題を進めていただいたりする一方で、ご自身の在宅ワーク等も含め、これまでになかった生活様式となり、戸惑いも多かったこととお察しします。

学校でも、当然のことながら子供たちの声がなく、とても静かでした。教職員も、在宅勤務を基本としておりますので、閑散とした職員室です。長期休業中も含めて、こんなに静かな学校が続いているのは、今までになかったことです。桜の花が散り若葉が芽吹いたこと、花壇の花が一斉に咲いたこと、少しずつ暖かい日が増え、校庭を吹く風が気持ちよくなってきたこと…。たくさんの日々を子供たちと共に迎えたかったのですが、今は我慢の時です。その中でも、再開後の教育活動を考え、授業や行事の計画を立て直し、子供たちに会える日を楽しみにしていました。

4月22日（水）からは、2学年ごとに、電話による健康観察と学習状況の確認を行いました。後日になった子もいましたが、全員の声聞くことができました。保護者の皆様にもご対応いただき、ありがとうございました。久しぶりに聞く子供たちの声に、教員も元気が出ました。

5月に入り、再び、学校は休校となりました。今回の休校は、先日までの休校とは異なります。それは「学校再開」に向けた動きです。

巷でも「出口」という表現をされています。学校でも、再開に向けて、感染防止を念頭にしつつ、どのような教育活動ができるのか、模索を始めました。

いわゆる「3密を避ける」ことは大前提です。子供たちの安全確保を最優先に考えながら、子供たちの学びを保障していきます。確かな学力を付けつつも、これまでの授業スタイルを見直し、授業の質を一層高めていかなければなりません。一方で、学校は、豊かな人間関係を構築し、子供たちの心を成長させていく場でもあります。人とは接しないけれども、人の心まで離さないよう、工夫をすることが必要です。

6年生には、この5月の休校中に校長から「最高学年としてできること」を課題に出しました。つまり「3密を避けつつも、北町小学校の最高学年として、1年生や下級生に対して、また、委員会などでできそうなこと」を考えるのです。子供の柔軟な発想を駆使し、楽しみながら考えてほしいと思います。6年生だけでなく、子供たち一人一人が「この状況でもみんなのできること」を考えておいてほしいと思います。子供たちの答えを楽しみにしながらも、学校としてできること、やらなければならないことを準備しています。

保護者・地域の皆様におかれましては、学校再開に向けて、今しばらくお待ちいただくこととなりますが、引き続き、ご協力いただきますよう、お願いいたします。

《5月の予定》

◎児童の健康観察と課題配布

保護者の方のみで来校された場合は、別途、児童への連絡をさせていただきます。

日にち	時間	場所と対象学年		
		南校舎昇降口	南校舎東昇降口	北校舎昇降口
12日(火)	9:00～11:00	1年生	5年生	3年生・すまいる学級
13日(水)	9:00～11:00	6年生	4年生	2年生
		南校舎職員玄関：前日受け取れなかった1・3・5年生		
14日(木)	9:00～16:00	南校舎昇降口：前日までに受け取れなかった人（学年指定はなし）		
15日(金)	9:00～16:00	職員室：前日までに受け取れなかった人（学年指定はなし）		

※提出物：前回の課題のプリント集、健康観察カード、体育のチェック表

◎健康観察の電話連絡

時間：8時30分から概ね午前中

※前回と同様、上級学年から連絡します。きょうだいがいる場合は、併せて返答をさせていただきます。
連絡がつかなかった場合は、翌日以降に改めて連絡します。

第1回	第2回	対象学年
18日(月)	25日(月)	5年生・6年生
19日(火)	26日(火)	3年生・4年生・すまいる学級
20日(水)	27日(水)	1年生・2年生

◆質問事項

第1回：児童の健康状況と学習状況

- ご家庭のネット環境 ①「HPなどをインターネットで見られますか（スマホも含む）」
②「HPなどの情報を印刷できますか」

第2回：児童の健康状況と学習状況

※5月中は、学校教職員も在宅勤務を基本としており、日直等が出勤しています。ご質問等につきましては、平日8:30～16:30にお問い合わせください。

なお、休日は機械警備となっており、職員は不在です。

《6月の予定》

※現段階で計画している内容です。今後の動きによって、変更する場合があります。

詳細につきましては、ホームページや6月の学校だよりなどでご連絡いたします。

1日(月)～5日(金) 給食無し B時程4時間授業（1年生：1日(月)・2日(火)は3時間）
または 分散登校

8日(月) 給食開始 A時程5時間授業 または 分散登校

3日(水)～26日(金) 青葉の読書月間

分散登校とは、学級を数班に分けて登校したり、学年によって登校日を指定したりする方法です。現段階では、学校再開後の登校方法についても検討をしています。

◎全校朝会は放送で行い、全校が集まることはしません。

朝の活動は、読書月間に伴い、基本的には朝読書または学級の時間等とし、集会活動は行いません。

◎6年生の「心の劇場」は、主催団体の方針により、今年度は中止となりました。

◎保護者会及びPTA総会については、6月には実施しません。開催日については未定です。